

La investigación de los estudiantes de posgrado de la Facultad de Medicina de la Universidad de Antioquia

HILDA N. JARAMILLO

Desde hace mucho tiempo se ha considerado en la Universidad de Antioquia que la investigación es uno de los pilares de su quehacer y que constituye, junto con la extensión y la docencia, la razón de ser de la Institución.

La Facultad de Medicina no pretende que sus estudiantes de posgrado obtengan resultados competitivos en el campo de las ciencias, dado que reconoce sus limitaciones; aspira, eso sí, a que adquieran un método de trabajo disciplinado y riguroso, necesario para enfrentar con éxito los retos futuros del ejercicio profesional. Desea también que ellos asuman una actitud crítica en todos los aspectos del conocimiento y de la práctica social de su profesión, con miras a hacer de ésta un instrumento de servicio a la comunidad. Finalmente, espera que estos profesionales, de quienes eventualmente surgirá la generación futura de profesores universitarios, lleven a su práctica docente el sentido y el espíritu investigativos como componentes esenciales de la razón de ser del profesor universitario.

Acorde con los postulados anteriores se ha emprendido en la Facultad la tarea de fortalecer la investigación a través de diversas estrategias, tales

como: la creación de posgrados, la realización sistemática de cursos de metodología de la investigación; el mejoramiento de los servicios de información mediante la ampliación de la base de datos y la actualización de los servicios de biblioteca; la consolidación de las relaciones con las entidades financiadoras; la inclusión de la investigación como uno de los pilares educativos en el pregrado.

En este número de IATREIA se publica una primera serie de resúmenes de trabajos de investigación clínica llevados a cabo por estudiantes de posgrado de la Facultad de Medicina; con ello se busca dar a conocer a las comunidades médica y universitaria del país los resultados del esfuerzo de estos profesionales. Confiamos en que ellos, y los que los sucederán, sabrán responder con entusiasmo al esfuerzo de la Facultad; harán del método investigativo una disciplina permanente de su ejercicio profesional y se sentirán orgullosos de los avances logrados mediante la investigación, en su formación avanzada.

DRA. HILDA N. JARAMILLO. Profesora Titular de Fisiología y Jefe de Posgrado, Departamento de Educación Médica, Facultad de Medicina, Universidad de Antioquia, Medellín, Colombia.